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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Более 210 квартир отремонтируют на Таймыре по программе "Поселок – наш дом" 

В сельской местности Таймыра в рамках реализации муниципальной программы 
"Поселок – наш дом" в этом году будут отремонтированы более 210 квартир в домах 
муниципального жилого фонда. Об этом сообщили сегодня в администрации Таймыра. 

 Согласно условиям программы, преимущество в трудоустройстве на 
благоустроительные и ремонтные работы имеют безработные жители самих населенных 
пунктов.  

 В сельском поселении Хатанга с начала июля приводят в порядок жилые дома поселков 
Кресты и Новая. Для выполнения работ заключены срочные трудовые договоры с 20 
искавшими работу жителями этих населенных пунктов. До конца сентября в 37 сельских 
домах отремонтируют 81 квартиру. В перечне работ: ремонт деревянных входных крылец, 
цоколя, обшивка стен веранд и угольных складов рубероидом, смена кровельного покрытия, 
замена и утепление деревянных полов в квартирах, остекление оконных блоков, окраска 
дверных блоков, ремонт штукатурки, окраска фасада и ремонт печного оборудования. В 
текущем году на эти цели из бюджета поселения направлено порядка 12 млн. руб. В 
следующем году планируется выполнение ремонтных работ в жилых домах поселков 
Жданиха и Новорыбная. 

 В домах муниципального жилого фонда сельского поселения Караул в рамках 
программы этим летом проводятся ремонтные работы по обновлению кровли, смене оконных 
и дверных блоков, ремонту пола, смене ДВП. До конца года ремонт должен быть произведен 
в 79 квартирах жителей поселков Усть-Порт, Носок, Байкаловск и селе Караул. На эти цели 
предусмотрено 10 млн. руб., из которых более 3 млн. руб. – для ремонта квартир в селе 
Караул, остальные – для домов поселков сельского поселения.  

 Участниками программы "Поселок – наш дом" стали дудинские поселки Волочанка, Усть-
Авам, Хантайское Озеро и Потапово. Для реализации запланированных на этот год 
мероприятий в городском бюджете предусмотрено порядка 5 млн. руб., из которых на оплату 
труда направят около 2 млн. руб. Трудоустроены 23 человека, которые производят ремонт 
печей, кровельного покрытия, деревянных конструкций зданий, дверных коробок и полотен, 
штукатурят фасады, остекляют оконные блоки, проводят санитарную очистку территорий и 
работы по благоустройству поселков, включая ремонт и устройство деревянных тротуаров, 
окраску фасадов зданий. Ремонтные работы должны охватить более 50 квартир, а с учетом 
работ по благоустройству фасадов зданий – более 80 жилых домов. Мероприятия 
завершатся 15 сентября.  

 В дудинских поселках программа действует уже около 10 лет. На территории сельских 
поселений Хатанга и Караул – второй год. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Шесть «болотоходов» ЧТЗ отправлены на Таймыр по заказу геофизиков. До точки 
назначения технику доставят железнодорожники и речники 

Шесть болотоходных тракторов «Т10МБ», произведенных на Челябинском тракторном 
заводе по заказу «Таймыргеофизики», отгружены на Крайний Север. 

Как сообщили «URA.Ru» в пресс-центре корпорации «Уралвагонзавод», заказчики при 
проведении конкурса специально искали машины такого типа, уже проверенные в работе в 
суровых условиях северных широт. Пять из них — тягачи со сцепными устройствами для 
транспортировки различного геофизического оборудования — буровых установок, 
сейсмостанций. Шестая — бульдозер, предназначенный для планировочных работ, 
прокладки и расчистки дорог-зимников. 

Все челябинские тракторы оснащены двигателем «Д-180», предпусковыми 
подогревателями и двойным стеклопакетом. В качестве дополнительной опции 
предусмотрены чехлы-утеплители на капот. Сейчас техника по железной дороге отправлена в 
Красноярск, а оттуда по Енисею ее отправят на полуостров Таймыр. 

ura.ru 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жительница Дудинки вышла в финал всероссийского конкурса "Библиотекарь года – 
2016" 

Главный библиограф Дудинской Централизованной библиотечной системе Алевтина 
Дагинтен вошла в двадцатку финалистов IV Всероссийского конкурса "Библиотекарь года – 
2016", организованного Российской библиотечной ассоциацией и министерством культуры 
РФ.  

 Как рассказали сегодня в отделе общественных связей администрации Дудинки, 
Алевтина Дагинтен в течение 20 лет работает в Дудинской ЦБС и занимается созданием 
библиографических изданий, имеющих большое историко-культурное значение для 
Таймырского района. Среди них – справочно-библиографические пособия: "Подвигу 
таймырцев – память и честь!" к 70-летию Победы в Великой Отечественной войне, "Такой 
известный – неизвестный Диксон" к 100-летию со времени основания городского поселения, 
"Одни из тех, многих...", посвященное таймырским деятелям культуры – жертвам 
политических репрессий. Также Алевтина Дагинтен является автором истории исследования 
и освоения Таймыра "Зов Севера" и многих других историко-библиографических работ. 

 Онлайн-голосование за финалистов конкурса "Библиотекарь года – 2016" будет 
проходить на сайте Российской библиотечной ассоциации до 14 сентября. Победители 
получат денежные призы и будут приглашены на торжественную церемонию награждения, а 
также на крупнейшие профессиональные мероприятия, которые РБА запланировала на 2016–
2017 годы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

На трассе в аэропорт Норильска погиб водитель 
В Норильске погиб водитель пытавшийся обогнать автобус, сообщило 25 августа 

издание «Таймырский телеграф». 
25 августа около 11 часов утра на дороге между Норильском и аэропортом Алыкель 

произошло ДТП, в результате которого погиб 34-летний мужчина. Как пояснили изданию в 
ГИБДД города, автомобиль Skoda выехал на полосу встречного движения для обгона, но там 
столкнулся с рейсовым автобусом МАЗ, а затем и с внедорожником Nissan. 

«В результате ДТП водитель Skoda от полученных травм скончался, 36-летний водитель 
Nissan отделался ушибом ноги, в автобусе никто не пострадал. В настоящее время 
полицейские продолжают устанавливать причины и обстоятельства дорожно-транспортного 
происшествия», — сообщает издание. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Норильчанка заставила авиакомпанию «Таймыр» оплатить дни несостоявшегося 
отдыха в Таиланде. Компании-перевозчику придется раскошелится на авиаперелет до 
Пхукета для троих человек и возместить им моральный вред.  

 Жительнице Норильска на несколько дней задержали авиаперелет до Красноярска и 
она опоздала на чартерный рейс до Таиланда. 

Первоначально рейс до Красноярска отложили по метеоусловиям, затем рейс перенесли 
еще на день. Как рассказала женщина, в аэропорту Норильска другие самолеты прилетали и 
улетали, и только их вылет был задержан, да к тому же на два дня. 

Северянка с двумя детьми, добравшись до Красноярска, еще три дня жила в гостинице и 
за свой счет приобрела билеты на следующий самолет на остров Пхукет.  

Вернувшись с отдыха, возмущенная норильчанка обратилась к авиаперевозчику с 
претензией. Однако, в авиакомпании «Таймыр» ей отказались компенсировать расходы. 
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Аэропорт «Норильск» представил суду документы, что воздушное судно, 
предназначенное для выполнения рейса до Красноярска вылетело в этот же день в другом 
направлении – в Москву. Такое решение приняли в авиакомпании «Таймыр». При этом 
погодные условия были удовлетворительными, и аэропорт был открыт. 

В результате суд Норильска взыскал с ОАО «Авиакомпания «Таймыр»» в пользу 
пассажирки 155 тысяч рублей, включив в эту сумму все убытки: стоимость трех вновь 
приобретенных авиабилетов, проживание в гостинице «Полет» в Красноярске, стоимость 
упущенных трех дней проживания в отеле Пхукета. Авиакомпания с таким решением не 
согласилась.  

 - В апелляционной жалобе ответчик просил отменить судебное решение, заявив, что 
планирование работы воздушных судов является правом авиакомпании. Но Красноярский 
краевой суд указал, что невозможность осуществить конкретный рейс в связи с 
перераспределением воздушных судов на иные рейсы не является обстоятельством 
непреодолимой силы и не освобождает перевозчика от ответственности по заключенному 
договору перевозки, - пояснили в пресс-службе Красноярского краевого суда. 

bloknot-krasnoyarsk.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярскому краю нужны инвестиции в туристический бизнес. И направлены они 
должны быть, прежде всего, на подготовку квалифицированных кадров. 

Развитие туризма – вопрос для Красноярского края актуальный. Работа в этом 
направлении ведется активная и целенаправленная. Так, к примеру планируют создать 
целую туриндустрию в Краснотуранском районе. Однако, чтобы регион стал туристической 
Меккой, предстоит сделать еще очень и очень многое. 

15 августа 2016 года губернатор Красноярского края Виктор Толоконский подписал указ о 
создании Совета по развитию внутреннего и въездного туризма, в состав которого вошли 36 
человек. Перед Советом стоит задача не только регулировать туристическую деятельность, 
но и повышать конкурентоспособность красноярского туризма. А для этого нужно 
сформировать комфортную среду, привлечь достаточное количество инвестиций, а также 
обеспечить научное и информационное сопровождение, считает один из членов Совета – 
проректор СФУ Владимир Колмыков. 

По его мнению, региону стоит сделать ставку на экзотический туризм, однако в 
настоящее время это довольно сложно. 

«У нас уже есть своя туристическая жемчужина – знаменитый маршрут Красноярск–
Дудинка. Но сервис, корабль, не выдерживают критики. Для того чтобы получать прибыль от 
туристов, сначала в эту сферу все-таки необходимо вложиться, нужны инвестиции», - считает 
Владимир Колмыков. 

Немаловажной задачей является и подготовка необходимых для отрасли кадров, а на 
высоком уровне этим, кроме СФУ, в крае, можно сказать, никто не занимается. Да и 
количество специалистов, выпускаемых федеральным университетом, весьма невелико – 
большую часть бюджетных мест забирает Москва. И с этим нужно бороться – прежде всего на 
уровне регионального правительства. 

«Необходима совместная работа краевого министерства и университета, чтобы озвучить 
проблему в федеральном центре и добиться увеличения бюджетных мест», - говорит Виктор 
Колмыков. 

Кроме того, по мнению проректора федерального университета, нужно обратить 
внимание и на абитуриентов из территорий края. 

«Туризм – это высококонкурсная специальность, зачастую ребятам из отдаленных 
территорий края не хватает нескольких баллов, чтобы поступить в вуз. Необходимо 
формировать целевой набор для абитуриентов из Енисейска, Лесосибирска и Игарки, 
Дудинки», - отмечает проректор СФУ. 

Все эти и многие другие задачи предстоит решить краевому Совету по туризму, а СФУ, в 
свою очередь, обещает всесторонне помогать. В частности, по словам Виктора Колмыкова, 
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университет готов организовать визит в регион профессоров из Москвы и Сочи, где 
сейчас сосредоточено туристическое образование. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Коэффициент восполнения работников снижается в крае 
Красноярскстат сегодня обнародовал данные о движении работников и неполной 

занятости в регионе во втором квартале года (без учета организаций, относящихся к 
субъектам малого предпринимательства). 

 В апреле–июне наблюдался рост численности принятых и выбывших работников 
организаций по сравнению с соответствующим периодом минувшего года. В организации края 
во втором квартале годы приняты 54,5 тыс. человек (на 2,8% больше, чем в аналогичном 
периоде предыдущего года), из них на дополнительно введенные (созданные) рабочие места 
– 7,6 тыс. человек (+1,2%); выбыли по различным причинам 59,2 тыс. человек (+5,7%), из них 
40,5 тыс. человек, или 68,4% уволились по собственному желанию (во втором квартале 
минувшего года таковых насчитывалось 40,6 тыс. человек, или 72,6%).  

 Суммарный оборот рабочей силы (сумма принятых и выбывших работников) в отчетном 
квартале по сравнению с аналогичным периодом прошлого года увеличился на 4,3% и 
составил 113,7 тыс. человек, или 14,4% от списочной численности работников организаций 
(во втором квартале минувшего года – 109,1 тыс. человек, или 13,5%).  

 Коэффициент восполнения работников (отношение числа принятых работников к 
выбывшим по различным основаниям) составил 92,1% (во II квартале 2015 года – 94,8%). 

 Во втором квартале в отпусках без сохранения заработной платы по письменному 
заявлению работника находились 63,7 тыс. человек, или 8,1% от общей численности 
работников (в апреле–июне минувшего года – 64,2 тыс. человек, или 8%). Из них больше 
всего – в организациях строительства и обрабатывающих производств – 17,1% и 13,6% от 
списочной численности работников соответственно. При этом в обрабатывающих 
производствах наибольшая доля численности работников находилась в отпусках без 
сохранения заработной платы в организациях по производству резиновых и пластмассовых 
изделий – 17,8% от списочной численности и в организациях по производству прочих 
неметаллических минеральных продуктов (кирпича, цемента, бетона и т.п.) – 17,2%.  

 К концу второго квартала года в организации края на вакантные рабочие места 
требовалось 19,2 тыс. человек (на 14% меньше по сравнению с соответствующим периодом 
минувшего года), или 2,4% от списочной численности работников организаций. Больше всего 
работников требовалось в организации здравоохранения и предоставления социальных 
услуг, а также в организации государственного управления и обеспечения военной 
безопасности; социального страхования – 20,9% и 17,1% всех вакансий (в аналогичном 
периоде предыдущего года – 19,9% и 14,4% соответственно). 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин объявил о проведении специальных соревнований вместо Паралимпиады 
Россия специально организует соревнования для паралимпийцев в связи с недопуском 

их на Паралимпиаду, заявил Владимир Путин. Он пообещал, что паралимпийцев наградят за 
успехи так же, как поощрили бы за Игры в Рио 

В связи с недопуском российской паралимпийской сборной на Паралимпиаду 2016 года в 
Рио-де-Жанейро в России будут организованы специальные соревнования для 
паралимпийцев. Об этом на встрече с олимпийской сборной России в Кремле заявил 
президент Владимир Путин. 

«Хочу сказать нашим паралимпийцам: мы, разумеется, будем вас поддерживать и 
специально организуем соревнования, где вы сможете показать все свое мастерство», — 
заявил Путин (цитата по «Интерфакс»). 

Президент отметил, что поощрение за победу на этих соревнованиях «будет таким же, 
как было бы по итогам Паралимпийских игр». 
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Говоря про само отстранение паралимпийской сборной России от Игр в Рио, 
Путин заявил, что это решение было «вне права, вне морали и вне человечности». 

«Это просто цинично отыгрываться, срывать злобу на тех, для кого спорт стал смыслом 
жизни, на тех, кто своим примером дает надежду, веру в свои силы миллионам людей с 
ограниченными возможностями», — сказал глава государства. 

По его словам, «кто принимает подобные решения, они не могут не понимать, что это 
для них самих унизительно». 

Ранее возможность проведения специальных соревнований для паралимпийцев 
допустил министр спорта Виталий Мутко. «Я думаю, что мы подумаем о каком-то спортивном 
событии для них», — говорил министр журналистам в четверг, передавал ТАСС. 

23 августа Спортивный арбитражный суд (CAS) отклонил иск Паралимпийского комитета 
России (ПКР) на решение Международного паралимпийского комитета (IPC) об отстранении 
россиян от Паралимпиады в Рио-де-Жанейро и лишении ПКР членства в организации. 

РБК 
 

Голодец рассказала, как в 2017 году будут выплачиваться пенсии 
Единовременная выплата пенсионерам в январе 2017 года — это разовая мера 

поддержки, со следующего года будет восстановлен традиционный способ индексации 
пенсий — на уровень фактической инфляции предыдущего года, соответствующие средства 
уже заложены в бюджете, заявила журналистам вице-премьер Ольга Голодец, курирующая 
социальный блок правительства. 

«Она (выплата) разовая, и с 1 января 2017 года восстанавливается обычный, законный 
порядок индексации пенсий. И индексация в 2017 году заложена в полном объеме, как и 
положено, по фактической инфляции. Эти средства сейчас учтены в бюджете. Она будет, как 
обычно, в законе в процентах за 2016 год», — пояснила Голодец, отвечая на вопрос о 
единовременной выплате для пенсионеров.Читайте также 

С 1 февраля 2016 года пенсии для неработающих пенсионеров в РФ были 
проиндексированы на 4%, размер и сроки дополнительной индексации должна определить 
Госдума отдельным законом. Депутаты и соцблок правительства настаивали на 
доиндексации до уровня фактической инфляции 2015 года, которая составила 12,9%. Во 
вторник премьер-министр Дмитрий Медведев объявил о решении заменить вторую 
индексацию пенсий в 2016 году единовременной выплатой: каждый пенсионер в январе 2017 
года получит дополнительно 5 тысяч рублей. 
           «Это позволит повысить покупательскую способность в январе. То есть в ту дату, когда 
она будет выплачена», — сказала Голодец, отвечая на вопрос о критике решения о 
единовременной выплате пенсионерам со стороны депутатов «Справедливой России» и 
КПРФ. 

Во вторник же премьер подтвердил, что индексация пенсий в 2017 году будет проведена 
в полном объеме по фактической инфляции 2016 года. Официальный прогноз правительства 
по инфляции на 2016 год составляет 6,5%. 

РИА Новости 
 

Греф: Сбербанк ждет роста ВВП РФ по втором полугодии 
Сбербанк видит некоторые признаки стабилизации экономики РФ на фоне роста цен на 

нефть и укрепления рубля, что позволяет прогнозировать положительную динамику ВВП 
России во второй половине 2016 года. Об этом сообщил глава Сбербанка Герман Греф, чьи 
слова цитирует пресс-служба банка. 

"Несмотря на отрицательные темпы роста экономики России в первом полугодии 2016 
года, мы видим некоторые признаки стабилизации в условиях роста нефтяных цен и 
укрепления рубля, что позволяет прогнозировать положительную динамику ВВП во второй 
половине 2016", - отметил он. 

По оценке Минэкономразвития России, снижение ВВП РФ за первое полугодие 
составило 0,9% к соответствующему периоду прошлого года. 

ТАСС 
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На суд общества: Медведев ввел обязательное обсуждение госзакупок 
дороже 1 млрд руб.  

Государственные закупки на сумму свыше 1 млрд руб. теперь в обязательном порядке 
будут проходить общественное обсуждение. В них смогут участвовать и юридические, и 
физические лица. 

Правила, по которым будут проходить эти обсуждения, были утверждены 
правительством в минувший понедельник. Согласно соответствующему постановлению 
кабмина, обсуждение той или иной госзакупки будет проводиться в случае осуществления 
закупок «с использованием конкурентных способов определения поставщиков». Без 
обсуждения будут происходить закупки с применением закрытых способов определения 
поставщиков, в рамках оборонного заказа, а также запросы котировок для оказания 
гуманитарной помощи или ликвидации последствий ЧС. 

 Участвовать в обсуждении закупок смогут юридические и физические лица. Обсуждение 
будет происходить в разделе «Обязательное общественное обсуждение закупок» на 
официальном сайте единой информационной системы в сфере закупок. За три дня до того, 
как будет выбран поставщик или исполнитель услуги, обсуждение будет завершаться. 

Общественное обсуждение может повлиять на решение о закупке, вплоть до изменения 
плана закупок или их полной отмены. 

Премьер-министр Дмитрий Медведев уверен, что введение обязательного 
общественного обсуждения поможет избавиться от неэффективных трат и поспособствует 
«снижению коррупционных рисков и других злоупотреблений в сфере закупок для 
государственных и муниципальных нужд». 

Примечательно, что в законе о федеральной контрактной системе от 2014 года уже 
предусмотрено проведение обсуждения госзакупок на сумму свыше 1 млрд руб. 

 Весной этого года в Минэкономразвития предложили снизить планку и выносить на 
обсуждение контракты, сумма которых начинается с 500 млн руб. Инициатива возникла после 
того, как заказчики, ориентируясь на зафиксированный в законе порог в 1млрд руб., стали 
искусственно его занижать. К примеру, вместо 1 млрд руб. – 999 млн руб. 

Деловой квартал 
 
Экономический кризис обесценил авторитет учителей. Только 21% россиян считает 
профессию педагога престижной 

Больше трети россиян считают профессию учителя непрестижной и почти половина — 
не позволяющей жить в материальном достатке. Опрос Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ) о том, как соотечественники оценивают работу школьных 
учителей и состояние российского образования, показал, что из-за экономического кризиса 
престижность преподавательской деятельности снизилась в глазах россиян и вышла на 
уровень 2008 года, при этом 75% опрошенных удовлетворены работой школьных учителей. 

Однозначно престижной профессию педагога назвали 21% респондентов. Аналогичные 
данные были в 2014 и в 2008 годах. Противоположной точки зрения придерживаются 37% 
опрошенных, в 2008 году такое мнение высказывали 35% россиян. 

Материальный аспект профессии оценили не выше. Доля тех, кто полагает, что 
зарплаты учителей позволяют им жить в достатке, составляет только 15%. 42% россиян 
убеждены в обратном. Тогда как два года назад финансовое неблагополучие учителей 
отмечали 29% опрошенных. 

В целом большинство респондентов (41%) поставили учителям за работу 
«удовлетворительно», 34% — оценили качество преподавания на «хорошо» и «отлично». 
62% опрошенных, у которых есть дети и внуки школьного возраста, довольны 
преподавателями. Только 14% считают, что большинство учителей не справляются со своими 
обязанностями. 

Несоответствие учителей профессиональным требованиям чаще всего россияне 
связывают с их невысоким доходом. Почти треть опрошенных провели параллель между 
некачественным образованием и уровнем зарплат педагогов. 12% уверены, что всему виной 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

большая нагрузка, 11% — незаинтересованность в работе, 10% — 
отсутствие необходимой квалификации и опыта. 

Председатель правления ВЦИОМа Константин Абрамов считает, что в последние 
несколько лет на фоне экономического кризиса в нашем обществе изменилось отношение к 
профессии учителя. Эксперт отмечает, что уровень доходов учителей не позволяет нашим 
согражданам считать труд педагогов достойно оплачиваемым, а профессию престижной. 

— Более категоричны респонденты стали в оценке качества работы учителей. Ситуация 
ухудшилась по сравнению с 2000 годом. Наши граждане считают, что их учили лучше, чем 
учат детей сейчас. И пусть ностальгические нотки в оценках всегда преобладали, важна 
тенденция, что тех, кто считает современных учителей более профессиональными, 
становится меньше, — заметил аналитик. 

С 2000 по 2016 год в полтора раза (с 32 до 53%) выросла доля респондентов, которые 
считают, что современные учителя стали работать хуже, чем те, кто учил их в школьные годы. 
Не согласились с этим высказыванием лишь 13%. 

Общее состояние российского образования участники опроса оценили примерно так же, 
как и восемь лет назад: 48% пришлось на ответ «скорее средне», 31% — 
«неудовлетворительно», 14% — «хорошо». Опрошенные высказали уверенность в 
постепенном ухудшении ситуации. Больше стало тех, кто отмечает негативные изменения в 
образовательной сфере (с 34% во II квартале 2015 года до 41% в III квартале 2016 года), при 
этом сократилось число тех, кто видит положительные тенденции (с 21 до 14%). 

Член центрального штаба «Общероссийского народного фронта» Любовь Духанина 
считает, что престиж любой профессии зависит от уровня задач и зарплаты.  

— У каждого из нас есть учитель, которому мы искренне говорим спасибо — за помощь и 
поддержку, за веру в наши силы, — сказала Любовь Духанина «Известиям». — Учителю 
нужно вернуть возможность работать с детьми, а не с бумагами, снизить нагрузку и отвязать 
его зарплату от необходимости ежемесячно подтверждать результаты своего труда отчетами. 
Тогда в профессию вернется ее исконный, глубинный смысл — развитие ума и душевных 
качеств ребенка, формирование человеческого потенциала. А это уже — самая престижная и 
почетная миссия. 

Известия 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему прибалтийские республики ненавидят Россию? 
Главная причина — «живучесть» России, которая еще и развивается, тогда как 

прибалтийские страны деградируют, а население эмигрирует или умирает. 
Дезинтеграция = деградация 

Прибалтика, выбравшая взамен устоявшимся связям с постсоветскими странами, пошла 
по пути евроинтеграции, результаты которой на лицо — отсюда и ярая русофобия и надежды 
на то, что Россия вот-вот развалится на части и сгинет. 

Главная проблема советского наследства, доставшегося и прибалтийским республикам, 
заключается в том, что советская экономика представляла собой единый и сложный 
организм, в котором каждая из республик играла свою роль, выполняла определенные 
функции и специализировалась на нужных для общего целого частях. Именно таким образом 
все экономики входивших в состав СССР стран были интегрированы в общее советское 
пространство. 

После распада СССР наступил полномасштабный экономический и политический кризис, 
экономики стран оказались оторванными от общего целого, фактически — разорваны на 
клочья. Свою роль сыграли и действия национальных политических элит, которые изо всех 
сил стремились уничтожить «оккупационную» экономику. 

Интересно, но такие страны, как Россия, Белоруссия и Казахстан, сохранившие 
интеграционные связи, продолжают развиваться и что-то производить, тогда как порвавшие с 
прошлым Украина, Молдавия, Закавказье и Прибалтика оказались на грани вымирания, в том 
числе из-за массовой миграции в более жизнеспособные экономики. 
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Статистика — вещь упрямая 
Недавно была опубликована статистика, которую собирали в Советском Союзе. 

Оказалось, что больше всего из всех республик в составе Союза производили две страны — 
Россия и Белоруссия. ВВП на душу населения в РСФСР составлял 17,5 тысяч долларов, а 
потребление — 11,8 тысяч долларов. Разница уходила, например, в Литву, где производили 
на 13 тысяч долларов в год, а потребляли на 23,3 тысячи долларов. Эта разница поступала в 
республики из союзного Центра и шла на отличные дороги, всеобщую газификацию, 
электрификацию, мелиорацию и строительство атомных станций.   

В Латвии ВВП составлял 16,5 тысяч долларов, а потребление — 26,9 тысяч долларов. 
Разница — от «русских свиней». В свою очередь, Эстония производила на 15,8 тысяч 
долларов, а потребляла на целых 35,8 тысяч долларов в год на человека. Сытую жизнь 
прибалтам обеспечивали те самые «оккупанты». 

Украина и другие 
Украинская экономика почти выходила «в ноль» только потому, что владела третью 

всего промышленного потенциала Советского Союза и, соответственно, приносила в общий 
зачет треть от ВВП РСФСР. Но сегодня ситуация иная — вся украинская экономика не 
превышает 9% от российской экономики. Средняя зарплата на Украине сегодня — 156 евро в 
месяц — самая низкая в Европе, а по уровню ВВП сегодня страна стоит на уровне с 
африканскими беднейшими государствами. 

Армения потребляла в два раза больше, чем производила, Грузия — в 3,5 раза больше. 
Поэтому после развала СССР все республики сразу же спустились в разы по уровню жизни, а 
бедность стала атрибутом повседневности. Россия, конечно, понесла не меньшие потери, но 
плюс стало то, что «окраины» перестали объедать центр. 

Больше всего радовались выходу из СССР прибалтийские страны, которые со всех 
площадей трубили про «ленивых, пьяных русских» и скорую смерть обломком империи. 

Печальная Прибалтика 
Поэтому теперь прибалты особенно полны ярости и злости, потому что Россия не только 

не исчезла, но показывает успехи на международной арене, а другим странам приходится (!), 
хотят они того или нет, считаться с Россией. В отличие от тех же прибалтийских «карликов», 
которых ни во что не ставят и используют, как хотят, в обмен на дотации из европейских 
фондов, потому что «оккупационная промышленность» была успешно разрушена за 25 лет. 

Данные Всемирного банка говорят о том, что ВВП России по паритету покупательской 
способности за 2015 год составляет 2,5 трлн долларов — это 121,9% от уровня РСФСР 1991 
года, а ВВП на душу населения выше уровня советского периода в полтора раза. 

Таким образом, разрыв в уровне жизни с Россией за 25 лет сократился до минимального 
уровня, тогда как пример для подражания прибалтов — Дания, платит своим гражданам в 
четыре раза больше, чем в тех же прибалтийских странах. Если же вычесть еще деньги 
Еврофондов и переводы мигрантов на родину, то прибалтийские экономики оказываются не 
выше среднеазиатских экономик по своей мощности. После выхода Великобритании из ЕС, 
поступления в фонды сократились в разы, а это значит, что в скором времени прибалты 
ощутят какого это жить с уровнем жизни не выше среднеазиатского.   

Русофобия как бессильная злоба 
Прибалтийская русофобия вызвана бессильной злобой в отношении России, потому что, 

несмотря на все мечты и прогнозы, в России производят ракеты и самолеты, строят 
космодромы и развивают атомную энергетику по всему миру. Вопрос — где все 
высокотехнологичное прибалтийское производство, которое еще 25 лет было в Прибалтике? 
А его нет. Нет больше электротехнических фабрик и заводов, нет Рижского института 
инженеров гражданской авиации, нет латвийских самолетов. А есть только транзит и грязный 
крикливый шантаж прибалтийских элит. Последним ударом стало то, что Россия запустила 
работу нескольких портов в Ленинградской области и практически оставила Прибалтику без 
денег от транзита. Поэтому Россия теперь для них — агрессор, враг и оккупант №1. По 
определению. 

Но как долго это будет продолжаться? Есть ли конец русофобскому настроению в 
Прибалтике? 
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На эти вопросы журналу «Слово и Дело» согласился ответить политолог, специалист 
по Прибалтике Борис Витальевич Кузнецов: 

По-моему, говорить о том, что русофобия в странах Балтии однажды исчезнет – нет 
смысла. Она будет продолжать расти – это очевидно. Но если Россия на международном 
уровне будет чётко и последовательно заявлять о недемократическом характере тех 
режимов, которые сложились в Латвии и Эстонии, а также о недемократическом характере 
национальной политики в Литве, то международное сообщество должно будет рано или 
поздно взяться за решение этой проблемы. 

Хотя политическая ситуация в Европе и мире сегодня, к сожалению, не благоприятствует 
такому развитию событий. Скорее, наоборот. В странах Запада сейчас доминирует 
русофобия, а во властных элитах сидят те, кто поддерживает политику санкций против 
России, а не нормальные добрососедские отношения с Москвой. Правда, нынешний кризис с 
беженцами и экономические потери, которые сама Европа несёт от санкций против России, 
могут, в конечном счёте, привести к некоторому развороту в двусторонних отношениях.  

finobzor 
 

Паралимпийцы и закон Димы Яковлева. Патриотические стенания о том, что англосаксы 
нас обидели, нужны российским функционерам, чтобы привить нам чувство сообщничества. 

Российские паралимпийцы отстранены от Олимпиады. Решение окончательное, и оно 
даже жестче, чем в отношении большой олимпийской команды России, где пострадали только 
легкоатлеты и тяжелоатлеты. Решение беспрецедентное в истории олимпийского спорта. 

По моему убеждению, санкции против паралимпийцев сродни «закону Димы Яковлева», 
который на Западе критиковали за нарушение норм гуманизма. Разве в этом случае нет 
такого же нарушения? Дети и инвалиды — игрушки в политических раскладах. И получается, 
что западные политики с их идеалами гуманизма ничуть не лучше наших консерваторов. 
Доктрины разные, а результат один. 

 Нет сомнения, что решение спортивного суда было принято под влиянием большой и 
нездоровой политики, главный вектор которой в последнее время — обложить Россию 
санкциями, где только возможно. Вопреки всем олимпийским заветам, спорт превратился в 
орудие для достижения целей властителей, которые протирают штаны в кабинетах. Лозунг 
основателя олимпийского движения Пьера де Кубертена «О спорт, ты — мир!», 
девальвировался и выродился в утопию. 

Надо признать, что и в нашей стране большой спорт рассматривается как лучший способ 
удовлетворения национального тщеславия, что, без сомнения, служит оправданием 
злоупотреблений и позволяет, пока не поймали, закрыть глаза на допинговые нарушения. 

Повторю, мне наших паралимпийцев безумно жалко. Тем более, паралимпийцем в 
России быть тяжелее, чем в развитых и богатых странах. Мы знаем, какие нечеловеческие 
барьеры приходится преодолевать нашим инвалидам, чтобы жить достойно. Санкции против 
этих удивительных людей кажутся попранием норм гуманизма. 

Но это не означает, что наши чиновники вызывают у меня сочувствие. Они много кричат 
о патриотизме. Кого агитируют? Здесь никого агитировать не надо, а снаружи их не слышат. 
Патриотические стенания о том, что англосаксы нас обидели и попрали все нормы, нужны 
функционерам для того, чтобы привить нам чувство сообщничества. 

Дескать, мы все пострадали за Россию. Нет, пострадали спортсмены и болельщики. А 
чиновники — должны нести ответственность. Это они вели настолько глупую и 
недальновидную политику, что подозрения ВАДА становились все более весомыми. Это они 
потеряли полсотни проб. Это они прятали российских спортсменов, когда комиссия ВАДА за 
несколько месяцев до Олимпиады приехала в Россию. Это при их попустительстве (самый 
мягкий вариант) спортивная Россия стала одним из лидеров в употреблении допинга. Если 
это патриотизм, то что такое вредительство? 

 Претензии комиссии Макларена были сформулированы давно. МОК не торопился с 
санкциями, можно было найти общий язык, предложить контраргументы. Нет, я забыл. «Лэт 
ми спик фром май харт». Общего языка на таком уровне не найдешь. Думаю, с английскими 
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лордами у наших спортивных функционеров эстетические разногласия, как у Андрея 
Синявского с советской властью. 

Признаться, я каждый день с удивлением узнаю, что Виталий Мутко все еще ходит в 
министрах. Мало того, он по совместительству еще и президент Российского футбольного 
союза. По логике событий, направление следующего удара — Чемпионат мира по футболу 
2018 года. Мутко уже сейчас персона нон грата в спортивном мире. Он хочет еще и футбол 
потерять? 

Что касается патриотизма, то патриот не тот, кто громче всех кричит об этом, а тот, кто 
отлично делает свое дело и добивается результата. То есть профессионал, пусть даже 
молчаливый. Как говорил Сталин спортсменам и тренерам: если вы не можете завоевать 
золото, добудьте его. 

 Российские спортивные чиновники продули все, что только можно и везде сели в лужу. 
Если бы они были профессионалами, то должны были давно заметить антироссийские 
тенденции и обязаны были предупредить их раньше. Например, когда американцы поделили 
золото наших фигуристов. Или когда засудили гимнаста Немова. А чиновники устраивали 
пиры в Русском доме, черпали сапогом черную икру и вызывали ужас у англосаксов с их 
этикой протестантизма и скромности в потреблении. 

Сейчас чиновники прикидываются Родиной. Испытанный прием. И мерзкий. Что касается 
комиссии ВАДА, ее можно сколько угодно критиковать. Есть за что. Но толковый специалист 
предвидит действия недруга. А на обиженных воду возят. Кстати, почему в авторитетной 
международной организации нет ни одного представителя России? Хотя Вячеслав Фетисов 
еще недавно был одним из ее руководителей. Это еще один признак непрофессионализма. 

Я противник коллективной ответственности. XXI век — не Средневековье, спортсмены — 
не татаро-монгольская конница. В решении ВАДА легко увидеть нарушение презумпции 
невиновности, поскольку наказаны совершенно непричастные к допингу спортсмены. Кроме 
того, это дискриминация и по признаку гражданства. Однако Олимпийская хартия не 
допускает контроля за развитием спорта со стороны правительственных организаций, а 
именно это вменяется в вину России. Убедительного ответа на эти претензии не слышно. 
Наши аргументы делятся на две группы: полное отрицание и «так у всех». Хотя эти 
аргументы логически противоречат друг другу. 

 Самое же главное — на решения спортивных судов не распространяется 
международное право. Это корпоративные суды. Вроде судов чести. Если говорить о правах 
человека, то и обязательный анализ в уборной после финиша тоже можно считать 
нарушением высоких конвенций. По этой причине все ссылки на презумпцию и 
дискриминацию некорректны и не имеют веса. 

 Я очень надеюсь, что санкции против спортсменов пойдут нам на пользу. В любом 
поражении можно увидеть плюсы. Вдруг мы, наконец, поймем, что спорт не может быть 
самым главным направлением для удовлетворения национальных амбиций. Лучше удивлять 
мир в других областях — здравоохранении, образовании, науке, экономике, нашем любимом 
и заброшенном космосе. Быстрее, выше, сильнее — это не про вытеснение спортом всех 
других сфер, где реализуются таланты и амбиции общества. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 95 ▲ 0, 13 

EUR 73, 21 ▲ 0, 01 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


